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A noter: 

Dimanche 15 décembre, à 16 heures :
Noël de paroisse. 
Pasteur Jacques Lantz.
Participation des flûtistes.
Une agape nous rassemblera après la célébration.
Les pâtisseries sont les bienvenues.

Mercredi 25 décembre, à 9h30 :
Culte de Noël. Pasteur Jacques Lantz.
Sainte Cène. Avec de la musique.

Les personnes qui souhaitent recevoir la brochure 
« PAROLES ET TEXTES 2025 » peuvent le faire 
savoir auprès de Mme Simone Waelchli
(033) 336 10 91. 
Dépêchez-vous, la commande va partir sous peu !

Nous  sommes  toujours  heureux  de  recevoir  des  textes  pour
notre  journal.  Pour  le  numéro  de  janvier  2025,  veuillez  les
transmettre au plus tard le 25 novembre 2024 auprès de Pierre
Charpié.          Merci à vous.

2



Le mot de notre pasteur
LE TEMPS DE L’AVENT
Voici les jours qui nous rapprochent de Noël et qui nous prédisent le
temps de la Lumière… et pas seulement parce qu’au 21 décembre la
nuit va rétrécir son étendue, mais avant tout du fait que la seule et
vraie  Lumière  du  monde  va  s’incorporer  à  notre  vie.  C’est  une
Lumière qu’aucune ténèbre plongeant l’homme dans quelque adversité
que ce soit, ne saurait pas dissiper. En venant partager notre vie et
toutes nos conditions de vie le Christ dans son combat contre le mal
et Sa totale victoire à chaque fois, a allumé la lumière de l’espérance
et de la foi pour chacun d’entre nous. Il nous a montré qu’il n’y avait
plus de lépreux, plus d’aveugles,  plus de paralytiques, plus d’êtres
tourmentés par leurs démons intérieurs, plus de morts qui restent
comme tels, comme plus, non plus, d’hommes ou de femmes qui aient
pu commettre n’importe quelle faute sans qu’ils  ne soient trouvés
dignes  au  nom  de  Dieu  de  trouver  grâce  et  de  retrouver  leur
identité de fils et de filles du Seigneur.  
La Lumière qui  s’en vient luire dans nos ténèbres est faite de la
puissance de réparation dont nous avons besoin pour pouvoir croire
en la vie qui  est toujours et à juste titre l’objet premier de nos
préoccupations.
Le temps de l’Avent doit être une préparation paisible à la joie de
Noël plutôt qu’une effervescence à ce que l’on appelle aujourd’hui la
« féerie  de  Noël ».  Sinon  nous  n’allumerons  que  des  lumières
artificielles !
Par sa venue parmi nous le Christ nous fait savoir que nous sommes
tous aimés de Dieu. Comme le déclarait lors d’une émission de radio-
Fourvières à Lyon Marguerite Hoppenot, la fondatrice du mouvement
Sève : « Les assassins comme les saints sont tous enfants de Dieu ».
Et  quelques  temps  après,  elle  reçut  une  lettre  d’un  prisonnier
condamné pour meurtre,  qui  lui  disait  que cette déclaration avait
totalement changé sa vie et que désormais, malgré son forfait et sa
peine à purger, il était rempli d’espérance et de confiance en la vie.
Tout avait changé pour lui…
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C’est bien sûr ce changement auquel nous nous préparons au cours de
ce mois de décembre. Ce grand Quelque chose qui va donner à notre
vie  une  autre  valeur,  qui  va  éclairer  tous  les  aspects  de  notre
quotidien, non pas pour en dénoncer les erreurs et les défaillances,
mais pour nous pousser et nous aider à faire mieux, à vivre mieux
déjà, aussi peu que ce soit, les réalités du Règne du Seigneur. A nous
d’appréhender cette joie, de nous faire à cette joie de Noël de nous
savoir  aimés d’une pareille  plénitude d’amour de la  part  de notre
Créateur et de réaliser que Noël c’est la naissance d’un Sauveur qui
sauve parfaitement !
Le temps de l’Avent est souvent compris comme une préparation à
recevoir le petit enfant qui nous apporte l’espérance et la confiance,
mais c’est aussi surtout un temps où il nous faut nous préparer à
vouloir espérer et croire… un temps qui doit nous apprendre à nous
réjouir  tout  simplement,  sans  tous  ces  artifices  que  le  monde
d’aujourd’hui nous propose.
Je vous souhaite une période bénie de l’Avent !
Votre pasteur, Jacques Lantz

*   *   *   *   *   *   *

Les collectes du mois de décembre destinées à :

1er décembre : Achat de matériel de couture pour la fondation
"Zone Bleue" à Yverdon
Le but de cette collecte est l'acquisition de matériel  de couture
pour la confection de pochettes hygiéniques pour les bénéficiaires
de la Fondation "Zone Bleue" à Yverdon dirigée par Vanessa Oguey,
la fille du pasteur Lantz. 
La structure "Zone Bleue" vient en aide aux personnes qui souffrent
de  toxicomanie.  De  par  la  promiscuité  de  leur  quotidien,  ces
personnes  ne  vivent  souvent  pas  dans  des  conditions  d'hygiène
suffisante.  En  particulier,  leurs  effets  personnels  de  toilette
(brosse à dent, etc.) mal protégés génèrent des risques de contagion
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entre  les  patients  à  notre  époque  de  recrudescence  de  maladies
graves (sida, covid, etc.)
Afin de venir en aide à ces personnes, et en suivant la suggestion de
la direction de "Zone Bleue" le groupe du Fil d'Ariane s'est mis à
l'ouvrage  pour  confectionner  des  pochettes  hygiéniques  à  usage
personnel qui seront distribuées aux personnes qui en ont besoin, le
but  de  la  collecte  étant  précisément de  financer l'acquisition  du
matériel de confection.

15 décembre : Fondation Théodora
Depuis  1993,  la  Fondation  Théodora  poursuit  son  objectif  de
soulager  par  le  rire  le  quotidien  des  enfants  hospitalisés  ou  en
institutions spécialisées. Chaque semaine, la Fondation organise et
finance les visites de 70 artistes professionnels, appelés docteurs
Rêves, dans 34 hôpitaux et 26 institutions pour enfant en situation
de handicap. 
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Les  docteurs  Rêves  sont  des  artistes  professionnels  issus  de
formations  très  diverses  (théâtre,  musique,  magie,  cirque...)  Ils
reçoivent une formation auprès de l'Institut et Haute Ecole de la
santé La Source afin de pouvoir exercer leur art en tenant compte
des spécificités du milieu hospitalier et institutionnel. 
Ils sont par ailleurs tenus à une formation continue qui englobe les
aspects artistiques, psychologiques et hospitaliers de leur activité.
Cette  formation  pluridisciplinaire  garantit  une  collaboration
optimale avec le corps médical, étant entendu que le docteur Rêve
n’exerce en aucun cas un rôle de thérapeute.

25 décembre : Collecte synodale de Noël
Le thème de la collecte de Noël est de contribuer à la création de
lieux garantissant une qualité de vie pour les femmes et les familles
En Asie et en Suisse
En  Asie  et  plus  précisément  en  Indonésie  le  synode  soutient  le
projet de Mission 21 « Aide aux femmes victimes de violence en
Asie  ».  Il  faut  savoir  qu'en  Indonésie,  la  loi  condamne
systématiquement  le  conjoint  qui  quitte  le  domicile  conjugal,  la
réalité étant que c'est en général la femme victime de la violence du
mari qui prend la fuite et se retrouve ainsi coupable aux yeux de la
Justice. 
En Suisse  le  synode soutient  la  Fondation d’aide  aux familles.  La
pauvreté des familles dans le canton de Berne est une réalité. Le
taux  de  pauvreté  (selon  le  concept  absolu)  des  familles  dans  le
canton de Berne est d’environ 7,6 %. Le niveau de pauvreté dépend
principalement  de  la  structure  familiale.  C’est  dans  les  familles
monoparentales que la pauvreté est la plus élevée. Grâce ä vos dons,
ce  sont  ainsi  quelques  200  demandes  qui  peuvent  être  traitées
chaque année.

Le  Synode  et  le  Conseil  de  paroisse  vous  remercient  de  votre
générosité.
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CONTE  DE  NOËL

Le 5e, le 6e ou le 7e roi

Il était une fois, on le sait bien, trois rois mages venus d’Orient pour
adorer l’enfant Jésus à la crèche de Bethléhem, et qui lui offrirent
des  cadeaux  somptueux  comme  l’or,  l’encens  et  la  myrrhe.  On
raconte  aussi  qu’un  quatrième  roi  se  serait  mis  en  route  de  la
lointaine Russie pour aller jusqu’au petit enfant nouveau-né… 
Mais il semble bien que d’autres personnages très importants, des
rois ou des princes de contrées éloignées, aient fait aussi le chemin
de l’étable pour se prosterner devant Jésus et le reconnaître comme
le Roi des rois qui venait de naître.

Ainsi  il  y  eut  encore  un  5e,  un  6e  et  un  7e  roi  qui  décidèrent
d’entreprendre le voyage de leur vie pour rencontrer le Fils de Dieu
dès son avènement. En fait, il faut avoir beaucoup de bonne volonté,
une certaine audace et une foi solide pour réussir un tel parcours !
C’est  une  décision  d’importance  à  prendre  si  l’on  choisit  de  se
prosterner  en  toute  humilité  devant  Celui  que  le  Seigneur  nous
envoie.  Aujourd’hui  encore, cela n’est pas donné à chacun dans ce
monde  où  tant  de  choses  nous  apparaissent  tellement  plus
attirantes…  Mais  pour  Isidore,  le  7e  roi  à  faire  le  voyage  de
Bethléhem, rien n’aurait pu l’en empêcher de renoncer à cet appel
qu’il ressentait au fond de lui-même. Il pressentit que toute sa vie
allait  dépendre de cette rencontre avec cet enfant qui  venait de
naître.  Lui,  il  n’avait  pas  vu  d’étoile  brillante  dans  le  ciel,  mais
quelque chose d’indicible brûlait en son cœur.

C’est ainsi qu’il se prépara à ce long voyage vers l’inconnu. Il emmena
avec  lui  des  serviteurs,  des  chevaux,  des  ânes,  de  quoi  boire  et
manger,  des cadeaux bien sûr pour l’enfant et ses parents,  bref,
tout ce qu’il fallait encore pour parcourir des milliers de kilomètres,
pour  ne  pas  dire  des centaines  de  milliers  de  foulées  ou  pas  de
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marche, comme on avait l’habitude de compter les distances à cette
époque.  Isidore  prit  donc  la  route,  mais  il  n’avait  traversé  que
quelques forêts et plaines du royaume voisin du sien que son convoi
fut arrêté par une troupe de cavaliers qui l’amenèrent manu militari
auprès du prince de cette contrée, qui d’ailleurs était son ami et le
futur mari de sa fille. « Comment, lui dit celui-ci, Tu pars en voyage
au diable vauvert et tu oublies totalement la date de mon mariage
avec  ta  fille,  qui  doit  bientôt  avoir  lieu !  Crois-tu  que  je  vais
attendre ton retour pour célébrer mes noces ? Allez, retourne d’où
tu  viens  et  prépare  les  festivités,  sinon  je  te  déclarerai  la
guerre ! ». Le futur gendre paraissait être très très fâché.

Aussi  le  roi  Isidore  fut  contraint  de  rebrousser  chemin.  Or  ce
contretemps le mit très en retard quant à ses projets d’aller jusqu’à
Bethléhem, car préparer le mariage d’une fille de roi prend des mois
et des mois. Pourtant, lorsqu’il reprit le chemin bien plus tard, son
cœur brûlant toujours du même feu, il se consola de tout ce temps
écoulé en pensant que cet enfant-roi serait juste un peu plus grand,
quand il arriverait là-bas !

Après de longues semaines  de  marche et  presque sans  incidents,
après des jours et des jours de fatigue et d’épuisement parfois, le
roi et sa suite fut mis en demeure de passer par des vallées étroites
et dangereuses du fait qu’elles étaient infestées de voleurs et de
brigands  qui  répandaient  la  terreur  dans  tout  le  pays.  Pourtant
c’était  quand  même  le  chemin  le  plus  court  pour  se  rendre  à
Bethléhem,  et  Isidore  trouvait  qu’il  avait  assez  perdu  de  temps
comme cela. Il s’engagea donc sur cette route des plus périlleuses, le
cœur  toujours  aussi  brûlant  du  désir  de  rencontrer  Celui  qui
semblait s’être révélé au plus profond de son for intérieur.

Il n’eut pas à attendre longtemps pour qu’une horde de malfaiteurs
l’encercle, lui et sa petite escorte. Le chef de la bande comprit tout
de suite qu’Isidore et son cortège n’étaient pas n’importe qui. Alors
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il  donna l’ordre à ses sbires d’emmener le roi  et les siens à leur
repaire, sans leur faire aucun mal. Il voulait en savoir davantage sur
cette étrange cohorte.

Le roi expliqua le but de son voyage, ce qui surprit très fort le chef
des bandits : se déplacer et aller aussi loin pour la naissance d’un
enfant le dépassait totalement. Mais il se dit que les rois et leur
cour avaient certainement un code de savoir vivre dans leur milieu,
et que lui qui se savait assez rustre ferait bien d’apprendre d’eux !
C’est pourquoi il affirma à Isidore qu’il ne lui ferait aucun mal, à lui
et à sa suite, qu’il les laisserait même poursuivre leur chemin pour
autant qu’auparavant il lui enseignât les bonnes manières du grand
monde.

Et l’apprentissage commença pour cette bande de hors-la-loi… Ce ne
fut pas une sinécure que de « dégrossir » ce monde-là ! Il fallut des
mois et des mois pour arriver à des résultats probants, mais vint
quand même le jour où le roi Isidore et toute sa petite troupe eut la
permission de continuer sa route. Et même, le chef de cette bande
tant redoutée à la ronde proposa de faire un bon bout de chemin
avec les voyageurs en direction de Bethléhem pour être sûr qu’ils
puissent  accomplir  leur  pèlerinage  jusqu’à  l’enfant  qui,  depuis  le
temps, était certainement devenu un homme !

Bien  des  aventures  survinrent  tout  au  long  du  voyage  qui  devait
mener le roi et sa suite jusqu’au pays d’Israël, où était né l’enfant
mystérieux.  En fait,  Isidore se retrouva presque sans rien  à  son
arrivée dans la ville principale de Jérusalem, car il avait été obligé
d’abandonner  au  fur  et  à  mesure  de  rencontres  scabreuses  la
plupart  de  ses  biens,  dont  les  cadeaux  qu’il  avait  préparés  avec
beaucoup de joie et beaucoup de soin pour célébrer la naissance du
petit enfant de Bethléhem. 
                                                                                 (Suite page 12)
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Programme pour décembre 2024

Cultes à la chapelle romande,  Frutigenstrasse  22, Thoune

Dimanche 1er décembre
à 9h30

Pasteur Jacques Lantz
Sainte Cène.

Dimanche 15 décembre
à 16h00

Pasteur Jacques Lantz
Fête de Noël de la paroisse.
Participation des flûtistes.
Patisseries bienvenues.

Mercredi 25 décembre
à 9h30

Culte de Noël
Pasteur Jacques Lantz
Sainte Cène. Musique.

Activités de la paroisse :
Sans autre indication, à la maison de paroisse, Frutigenstrasse 22

Flûtes: Tous les mercredis à 17h30

Etude biblique : Le jeudi 5 décembre à 14h30.
Pasteur Jacques Lantz.
L’Exode.

Jeux : Le vendredi 13 décembre à 14h00.

Fil d’Ariane : Le mardi 10 décembre à 14h00.

Agora : Mercredi 18 décembre à 14h30h.
Fête de Noël
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Interlaken, Langnau 
Et Frutigen :

Dorénavant culte unique à la chapelle
de  Thoune  pour  les  membres  de  la
communauté  française,  qui  sont
cordialement invités.

Les  personnes  de  langue  française  qui
souhaitent  la  visite  du  pasteur,  sont
priées  de  s’annoncer  chez  lui,  tél.
078/919 62 42.  Si  M.  Jacques  Lantz
n’est  pas  atteignable,  le  numéro
d’urgence  079  368  80  83 vous  relie
avec un membre du conseil  de paroisse
qui  vous  mettra  en  contact  avec  un
pasteur. 
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(Suite de la page 9)  
Arrivé enfin à Jérusalem, il fut très étonné de voir qu’il y régnait
une effervescence surprenante, dont le roi s’enquit.  Il  apprit que
tout  ce  remue-ménage  concernait  l’accueil  que  l’on  réservait  au
nouveau roi des Juifs, un descendant du grand roi David. On disait
du bien de lui  sans réserve,  puisqu’au cours de tous ces derniers
temps il avait accompli un ministère de réconciliation entre le peuple
et son Dieu, en effectuant moult miracles et en lui enseignant de la
part du Seigneur des règles de vie qui affranchissaient chacun du
lourd  poids  de  la  Loi.  Ces  renseignements  laissèrent  à  penser  à
Isidore dont le cœur depuis son arrivée dans ce pays semblait brûler
encore plus ardemment. Alors il fit un rapprochement avec tout ce
qu’il  avait vécu depuis pas mal de temps et il calcula qu’une bonne
trentaine d’années s’étaient écoulées depuis le jour où toute son âme
et tout son cœur s’étaient mis à se consumer pour rencontrer Celui
qu’il  nommait  dès  lors  le  Roi  des  rois.  Et  maintenant,  il  était
persuadé  que  cette  manifestation  qui  se  préparait  concernait  ce
Jésus  de  Nazareth,  qui  naquit  à  Bethléhem.  Malheureusement
Isidore se sentit tout soudain fort dépité, car il ne possédait plus
rien  des  richesses  qu’il  pensait  offrir  à  l’enfant  de  la  crèche.
Pourtant il lui tenait à cœur de manifester sa vénération à celui que
l’on s’apprêtait  à  recevoir  en tant  que roi.  Dans ce moment où il
cherchait par quel moyen il pourrait quand même honorer ce Jésus
proclamé  roi,  deux  hommes,  deux  des  disciples  du  Seigneur,
arrivèrent à sa hauteur, demandant alentour où trouver une ânesse
et son petit dont Jésus avait besoin pour faire son entrée dans la
ville. Les ânes, comme on le sait, symbolisent la paix, et c’est bien ce
que Jésus voulait communiquer à tout ce peuple en liesse. Alors le
cœur d’Isidore se mit à battre la chamade, car il savait maintenant
ce  qu’il  allait  offrir  à  son  Roi  des  rois.  Son  ânesse  et  son  petit
étaient tout ce qu’il possédait encore de valeur, et c’est avec une
joie  indicible  qu’il  il  offrit  son  ânon  aux  disciples  pour  qu’ils  le
donnent à Jésus.
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Le conte pourrait s’arrêter là, car la fête de Rameaux allait avoir
lieu et Jésus ferait son entrée triomphale dans Jérusalem ! Pourtant
un petit détail d’importance marquerait ce jour à jamais. Quand le
Christ  monta  sur  le  petit  âne,  une  ligne  brun  foncé  apparut  sur
l’échine  de  la  bête,  de  sa  crinière  presque  jusqu’à  sa  queue,
traversée à hauteur des épaules par une ligne semblable. Le dessin
fait des poils de l’ânon représentait ainsi une croix, celle que notre
Sauveur porterait quelques jours plus tard pour notre salut. C’était
là Son cadeau de Noël pour notre humanité !

 Qui n’a jamais prêté attention au dessin de la croix porté par tous
les  petits  ânes  en  souvenir  de  la  fête  des  Rameaux  pour  nous
rappeler le cadeau royal que Dieu nous fait en Son Fils ? … ainsi que
le présent offert par le 7e roi ?

Jacques Lantz
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Course d’automne du 10 octobre à Arlesheim

Une quinzaine de personnes s’installent  confortablement dans le car
Gafner à la gare de Thoune.

L’arrêt café, WC a lieu à Deitingen

Les  paroissiens  peuvent  admirer   la  campagne  bâloise  et  ses
nombreux  arbres  fruitiers  ä  hautes  tiges.  Une  excursion  au
printemps nous permettrait de voir les cerisiers en fleurs.

Sur notre parcours se trouvent  des anciens entrepôts ä sel  en bois.

Le soleil joue à cache-cache avec les nuages ce qui rend les couleurs
automnales plus intenses.

Et nous voici arrivés à Arlesheim. L’architecture de la cathédrale
est imposante. C’est un style baroque précoce et rococo au niveau
des ornements.
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En 1239 l’abbesse vend le domaine d’Arlesheim à l’évêque de Bâle. En
1529  lors  de  la  Réforme  à  Bâle,  l’évêque  et  les  chanoines  sont
expulsés.

Les  fresques  au  plafond  sont  superbes.  Les  meilleurs  artistes
européens  ont  été  appelés  :  architecte  Bagnata,  peintre  Appiani,
stucateur Pozzi. Afin de ne pas souffrir de torticolis il faudrait être
fourni d’un grand miroir.

Le guide Peter Koller nous décrit les sujets de façon approfondie.
Nous  sommes  impatients  de
l’entendre jouer de l’orgue, un des
orgues  les  mieux  conservés  de
Johann Andreas Silbermann.

Enfin  nous  sommes  reconnaissants
d’écouter ce petit concert d’orgue
avec  les  sons  typiques  français.
L’acoustique  est  excellente  ;  au
total il y a environ 2000 tuyaux.
Après  ce  régal  musical  à  table  au  Restaurant  Domstuebli  pour
satisfaire  nos  estomacs.  La  sœur  de  Marceline  et  Esther
Schuhmacher, ancienne paroisienne de Thoune, partagent notre fin
repas.

Dommage, la saison n’est pas favorable à la visite du jardin. Nous la
compensons  par un coup d’œil chez Ricola et au magasin de têtes se
nègres à Laufen.

Par le Passwang,946m., nous rentrons  sans oublier d’admirer la vue.

A  l’heure  prévue  nous  arrivons  à  Thoune  reconnaissants  d’avoir
découvert  les  paysages  bâlois  sans  incident.  Un  grand  merci  aux
responsables.
                                                               Josette von Kaenel
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Le sourire

Un sourire ne coûte rien,
Mais produit beaucoup.
Il enrichit ceux qui le reçoicent,
Sans appauvrir ceux qui le donnent.
Il ne dure qu'un instant,
et son souvenir est éternel.
Personne n'est assez riche pour s'en passer,
Personne n'est trop pauvre pour ne pas le mériter.
Il crée le bonheur au foyer,
Est le soutien dans les affaires,
Est le signe sensible de l'amitié,
Un sourire donne du repos à l'être fatigué.
Rend le courage au plus découragé,
Et c'est un antidote de la nature de toutes nos peines.
Cependant il ne peut ni se voler, 
Ni s'acheter, ni se prêter,
Car c'est une chose qui n'a de valeur
Qu'à partir du moment où il se donne,
Et si quelquefois vous rencontrez une personne
Qui ne vous donne pas le sourire que vous méritez,
Soyez généreux ! donnez-lui le vôtre,
Car nul n'a autant besoin d'un sourire,
Que celui qui ne peut en donner aux autres.

                                                 Proposé par René Ingold 
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Chère Simone,

Le  Conseil  de  paroisse  a  pris  note  de  ta  décision  de  quitter  ta
fonction de Conseillère à la fin de l'année 2024 après 20 ans de
bons  et  loyaux  services  pour  notre  communauté  et  c'est
naturellement avec grand regret que nous prenons acte de ton choix,
même si nous comprenons parfaitement les raisons qui te poussent à
diminuer ton activité pour notre paroisse.

Nous  accueillons  cependant  avec  beaucoup  de  gratitude  ta
proposition de continuer à effectuer la mise sous pli et l'expédition
des journaux contacts, notre organe de communication.

C'est donc un immense merci que nous t'adressons, chère Simone,
sachant  que nous  aurons  toujours  beaucoup de plaisir  d'échanger
avec toi les souvenirs que toutes ces années ont enrichis.

Bonne retraite, chère Simone, avec toute notre gratitude et amitié.
Le Conseil de paroisse.
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PRIERE
O Dieu, en pensant à Noël nous ne pouvons que nous réjouir du

cadeau que Tu nous fais en Ton Fils !
Tu nous l’as donné non pas comme un personnage imposant et
influent, mais Tu as voulu qu’il soit à notre hauteur et qu’Il

commence parmi nous comme n’importe quel petit enfant : merci
d’avoir fait preuve de tant d’égard envers nous !

Avec Lui nous pouvons donc grandir peu à peu et Il s’adapte à notre
rythme sans rien exiger de nous si ce n’est notre confiance :

Seigneur, nous Te bénissons.
En cet enfant de Noël Tu nous révèles Ton amour et Tu nous le

transmets : c’est une force et une espérance qui font que notre vie
au quotidien peut changer, si nous le voulons bien. Seigneur, nous Te

rendons grâces.
En Jésus-Christ, Tu es notre chemin, notre bon berger, notre pain

de Vie, notre lumière et notre seule vérité. Seigneur, nous Te louons
pour tout cet amour que Tu nous témoignes.

La naissance du Christ est pour nous un appel à une nouvelle
naissance personnelle qui reflète l’image de Ton Royaume où règnent

le bien, le bon et le beau. Seigneur, reçois notre adoration !
O Dieu, en pensant à Noël nous désirons célébrer Ton nom qui s’élève

au-dessus de tout nom !
Amen.
J.L. 
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Adresses utiles

Pasteur Jacques Lantz
Chemin Pré aux Fleurs 8
1470 Estavayer-le-Lac
031 972 33 12, 078 919 62 42

Permanence pour les services funèbres
En cas d’absence de notre pasteur, le numéro suivant vous relie avec
un membre du conseil de paroisse qui vous mettra en contact avec un
pasteur : Tél : 079 368 80 83 

Notre Caissière
Mme. Erika Gisler, Schönbergstrasse 57, 3654 Gunten
Tél. 033/251 42 89 / portable : 078/861 64 01

Président du conseil de paroisse
Nathanael Jacobi, Niesenstrasse 2B, 3600 Thoune
Tél. 031 992 30 81
nathanael.jacobi@sunrise.ch

Contacts (pour la mise en page)
Pierre Charpié, Chemin du Levant 147, 1005 Lausanne
Tél. 021 729 61 58 / portable : 079 404 42 78,
pierrecharpie@bluewin.ch

CCP de la paroisse : CH78 0900 0000 3001 9890 1

Changements d’adresse (registre et Contact) :à adresser à :
Josette von Känel, Gässli 12, 3711 Mülenen, 079 482 09 82 
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